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Résumé : Il n’est pas d’économie sans travail et le travail est nécessaire pour survivre. Si Adam 
Smith accorde au travail un rôle essentiel dans la vie des hommes, sa théorie de la valeur 
travail ne manque pas d’ambiguïté, entre le travail comme seule source de la valeur et la 
valeur coût de production. Il cherche à distinguer entre travail productif et travail improductif. 
Enfin, indirectement Adam Smith a suggéré la plupart des théories de la valeur, témoignant 
ainsi de la fécondité de sa pensée et de ses analyses, mais aussi des nombreuses 
contradictions qui émaillent la « Richesse des Nations » au cours de sa lecture. 
 
There is no economy without work and work is necessary for survival. If Adam Smith grants 
work an essential role in human life, his theory of labor value is not without ambiguity, 
between work as the only source of value and the cost of production. He seeks to distinguish 
between productive and unproductive labor. Finally, indirectly Adam Smith suggested most of 
the theories of value, thus testifying to the fruitfulness of his thought and analysis, but also to 
the many contradictions that peppered the "Wealth of Nations" in the course of his reading. 
 
 
 
Théorie de la valeur, travail productif, travail improductif, Adam Smith 
Theory of value, productive work, unproductive work, Adam Smith 
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